



# ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

## Demande de baisse du coût du carburant

Question écrite n° 12574

### Texte de la question

M. Jean-Hugues Ratenon interroge M. le ministre de l'économie, des finances et de la souveraineté industrielle et numérique sur le coût des carburants et une demande de baisse des prix des produits hydrocarbures à la Réunion. En effet, la cherté de la vie et l'inflation touchent tous les domaines : alimentaires, transports, matériaux constructions, énergies... M. le député demande que tout soit mis en œuvre afin de protéger le budget des familles et des entreprises. Il faut préciser que l'augmentation des prix des carburants entraîne par défaut d'autres augmentations. M. le député questionne M. le ministre : comment un employé réunionnais travaillant au Smic et loin de son domicile peut-il continuer à supporter ces augmentations alors que le budget carburant peut atteindre 10 à 15 % par ménage. Par ailleurs, les entreprises réunionnaises qui sont déjà en difficulté voient leurs charges explosées avec des conséquences sur les prix des marchandises et qui se répercutent sur les consommateurs qui doivent payer toujours plus. Le prix des carburants est bien un des facteurs clés dans le pouvoir d'achat des entreprises et des familles. M. le député rappelle que les compagnies pétrolières ont dégagé, elles, des bénéfices colossaux et qu'elles ne sont pas impactées par la crise. À La Réunion, il existe une situation de monopole, les compagnies fixent les prix et les règles de vente alors que les prix sont administrés par les services de l'État notamment l'observatoire des prix, des marges et des revenus (OPMR) . En effet, comment accepter et comprendre ceci : l'État fixe le prix maximum mais n'interdit à personne de vendre en dessous du prix fixé. Mais toutes les stations appliquent le prix maximum. Et si un gérant souhaite vendre plus bas, il se voit rappeler à l'ordre par menace de lui retirer son droit d'activité. Compte tenu de la conjoncture économique et sociale du territoire réunionnais, M. le député demande à M. ministre non seulement de la transparence sur les prix mais aussi d'agir sur une baisse du coût des carburants. M. le député rappelle que ces compagnies ne peuvent pas continuer à engranger des bénéfices quand la moitié de la population réunionnaise n'arrive pas à manger et à vivre dignement. Il souhaite connaître sa position en la matière.

### Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Hugues Ratenon](#)

**Circonscription :** Réunion (5<sup>e</sup> circonscription) - La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 12574

**Rubrique :** Outre-mer

**Ministère interrogé :** Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique

**Ministère attributaire :** [Transition écologique et cohésion des territoires](#)

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [31 octobre 2023](#), page 9613

**Question retirée le :** 11 juin 2024 (Fin de mandat)